
 

 

Le mot du Maire                                                  

 

Venir ensemble est un commencement 

Notre village est vraiment apprécié… il suffit de 

regarder les nombreuses demandes de Permis 

de Construire, ou d’aménager… 

Ou même les réflexions des parents qui viennent chercher des actes 

d’Etat Civil à la Mairie : « C’est possible ici !!! » Nous sommes                         

engagés à conserver ce caractère atypique. 

Rester ensemble est un progrès  

Les effectifs de l’école sont fournis comme les services de                                   

restauration. L’accueil périscolaire l’est un peu moins. C’est un sujet 

sur lequel nous devrons nous pencher collectivement. 

La solidarité, la bienveillance, l’attention au quotidien permettent à nos 

Séniors de continuer à vivre sereinement dans leur village. 

Travailler ensemble est un succès 

L’équipe municipale œuvre pour répondre au plus près à vos                          

aspirations, comme les associations qui drainent un public varié. 

Il ne faut pas oublier la collaboration avec nos partenaires                                 

institutionnels (la Communauté d’Agglomération de Marne et                        

Gondoire, le Centre des Monuments Nationaux, le Département, la 

Région). Ils nous permettent de vous proposer des animations                    

sportives, culturelles, de faire émerger des projets qui égayent et        

améliorent votre quotidien. 

Vous constaterez, je l’espère, à la lecture de ce bulletin que cette 

maxime d’Henri Ford est une réalité objective à Jossigny.  

Bien à vous 

Patrick MAILLARD 

Votre Maire 

 

                                                                                    

B U L L E T I N  M U N I C I P A L  

D ’ I N F O R M A T I O N  

L’Écho de Jossigny 
N O V E M B R E   2 0 2 2  

http://jossigny.fr/ 

HORAIRES DE LA 

MAIRIE : 

Lundi, Mardi et  

Jeudi : 9H/12H et 

14H/17H 

Mercredi :          

9H/12H 

Vendredi :        

9H/12H et 14H/18H 
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LE CHATEAU….  bouge ? 

Mr Mathias LE GALIC – Administrateur des Châteaux de Champs-sur-Marne, 
Jossigny et La   Motte Tilly répond à nos questions :  

 

En qualité d’Administrateur quels sont vos projets sur Jossigny ? 

J’aimerais que le château retrouve peu à peu de sa splendeur et participe 
pleinement au rayonnement de la ville et du territoire. En attendant que 
puisse un jour être programmée une restauration lourde, nous travaillons sur 
la réouverture du site en tentant d’accélérer chaque année. En 2022, nous 
avons ainsi ouvert lors du festival « Emmenez-moi », soutenu par la ville et le 
département, puis lors des « Journées européennes du patrimoine » et lors 
des « Journées des Plantes et Arts du jardin », début octobre. Nous ouvrons également en mode 
« escape game » depuis juin 2021 tous les vendredis soirs, samedis et dimanches dès les beaux jours 
et jusqu’à début novembre. Enfin, et c’est l’actualité du moment, une dizaine de salles au sein des            
communs du château, vont être mises à disposition de porteurs de projets dans le cadre d’un tiers-lieu. 

  

Qu’est-ce qu’un « Tiers Lieu » ? 

La définition est très ouverte, ce qui en est d’ailleurs tout l’intérêt. Le tiers-lieu est un lieu de tous les 
possibles, destiné à accueillir des initiatives particulières tout en créant du lien social. Les porteurs de 
projet - associations, artistes, entreprises de l’économie sociale et solidaire, acteurs culturels et de               
l’artisanat – peuvent y développer leurs activités, diversifier les usages, accueillir de nouveaux publics, 
et préfigurer ainsi le possible devenir du patrimoine qu’est Jossigny dans le temps long. Le projet,                
respectueux du caractère culturel du lieu, l’accompagne d’un volet social et développement durable. Il 
symbolise la réappropriation du site par la société civile, il ouvre le monument sur son bassin de vie, il 
est la promesse, je l’espère, d’un nouveau destin. Nous avons reçu 89 propositions différentes. La                    
sélection va être rude ! 

  

Comment se sont déroulées les dernières Journées européennes du patrimoine ? 

Très bien ! Nous avions organisé, comme les deux dernières années, une exposition d’art contemporain 
éphémère. C’est un peu de travail et beaucoup d’énergie pour très peu de temps mais cela fonctionne 
bien avec les décors et les mobiliers du XVIIIe siècle. Cette année, avec la commissaire Valérie                        
Arconati, c’était une jeune artiste, Prix Dauphine 2021, Anna L’Hospital, qui a présenté des œuvres dont 
certaines ont été créées sur place et conçues pour la manifestation. La réflexion sur les espaces, la 
mise en lumière, les œuvres elles-mêmes, positionnées en majesté, changent du tout au tout la                        
perception que l’on peut avoir habituellement des lieux. Souvent même, elles les subliment. Près de 800 
visiteurs dont deux classes de Jossigny ont pu s’en rendre compte.  

  

Pouvez-vous nous parler de l’Escape Game « Château Sanglant » ? 

C’est la grande réussite de ces deux dernières années. Accueillir le plus 
grand escape game de France (par la superficie offerte aux joueurs) n’était 
pourtant pas une évidence mais le potentiel était là. Les  décors sont vrais 
(ce qui est particulièrement rare), le scénario cadre très bien avec l’état du 
monument et il faut avoir le cœur bien accroché. La qualité de l’expérience 
est une grande satisfaction. Il fallait certes être à la hauteur du                                 
monument mais le défi n’était pas gagné d’avance. Je dois pour cela 
rendre hommage aux créateurs du scénario, qui ont beaucoup travaillé à 
partir de l’histoire du lieu tout en parvenant à « broder » alentour. 

 Lien : chateausanglant-escapegame.fr 

 

L A  V I E  D U  V I L L A G E  
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Jossigny voyage dans le monde grâce à Marius N’KENKO, un habitant, fondu 

(ou un fou) de l’extrême « course à pied » 

« A 52 ans, Directeur de l’accession 
neuf chez Quadral, je concilie ma                  
passion pour la course à pied et ma vie                      
familiale.                                                                                                                                                    
Je pratique le Marathon depuis 21 ans 
et l’Ultra Trail depuis 4 ans.                                                                                      
J’ai couru mon premier marathon de 
Paris en 2001 en 3h30 et 3h lors de 
l’édition suivante.                                   
J’essaie de concilier ma vie                              
professionnelle, ma vie de famille et la 
course à pied.                                                    

Je m’entraîne 2 à 3 fois par semaine quand je n’ai pas de compétitions et 5 à 6 fois par semaine quand je 
prépare une compétition. Je me lève à 5h00 du matin et pars courir pendant 2H00 (soit environ 25km), 
avant d’aller au travail. Quand je prépare un Ultra Trail, je me lève à 4h00 du matin 2 fois par semaine 
pour aller m’entrainer pendant 6h à Fontainebleau (Les 25 Bosses). Je peux dire que mes entrainements 
sont facilement compatibles avec mon travail. Ce régime me donne la pêche pour la journée (et la soirée 
où je retrouve ma fille, Aline 15 ans). Il y a des jours où je fais une sortie le matin puis le soir en rentrant 
du travail. Je fais 100km/semaine quand je prépare un Ultra Trail et 50km/semaine quand il s’agit du               
Marathon. En fait c’est une drogue la course à pied.                                                                                                
Ce sport est un plus dans mon travail. Il m’aide à résister à la fatigue et au stress ! La forte activité de mon 
travail requiert beaucoup d’énergie.                                                                                                            
Aussi ce sport me permet de rencontrer du monde dans le monde entier. J’ai couru de nombreux                              
marathons : Paris, Nice, Londres, Berlin, Barcelone, New York, Sidney, Tokyo, La Havane, Santiago du 
Chili… L’année prochaine, Buenos Aires, Boston.                                                                                                      
Je viens de courir l’Ultra Trail de l’Ile de la Réunion « la diagonale des fous », le 20 octobre 2022 soit 
170km pour 10 000m de dénivelé positif. Le tout en 60 heures sans dormir et sans interruption !!! » 

Félicitations à lui !!!! 
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Travaux  

Comme chaque été, nous avons réalisé des travaux d’entretien 

dans la Grange, à l’école (peinture, réparations diverses…) exé-

cutés par notre agent technique. 

Des entreprises spécialisées se sont occupées de la mise aux 

normes de l’électricité, des moyens de secours et des panneaux 

réglementaires à l’intérieur des bâtiments publics. 

Marne et Gondoire a pour compétences, entre autres, la valorisa-
tion et l’entretien des Zones d’Activités ou artisanales.  Notre ag-
glo a donc décidé de réaliser un cheminement correct, rue de 
Tournan, pour permettre aux employés des différentes entre-
prises aux habitants d’attendre le bus dans de meilleures condi-
tions. Merci à la CAMG, ses services et l’entreprise prestataire 
qui ont fait un travail de qualité ! 

A C T U A L I T E S  M U N I C I P A L E S  

Zéro Phyto 

Depuis de nombreuses années, nous avons engagé la 
commune vers une gestion des espaces public sans pesti-
cides. Cet engagement volontaire pour protéger, entre 
autres, l’aquifère du Champigny, est devenu, depuis le 1

er
 

juillet 2022, une obligation règlementaire qui interdit l’usage 
des produits phytosanitaires sur tous les espaces de la 
commune (cimetière, voiries, chemins…).  Pour notre vil-
lage, les solutions alternatives sont encore très onéreuses, 
ou simplement en contradiction avec l’enjeu 
« Climatique » (achat de machines produisant de l’eau 
chaude… outils de brûlage…  Qui utilisent soit des énergies 
fossiles soit du gaz… principaux responsables de rejet de 
gaz à effet de serre !!!  Reste le désherbage manuel, opéré 
par notre unique employé technique… Certes, c’est long et 
chronophage mais naturel ! 

Aire de jeux  

Suite à la dernière visite de contrôle périodique sur 
l’espace de jeux, nous avons dû neutraliser deux 
d’entre eux, l’un pour un renforcement des scelle-
ments, et l’autre pour son remplacement définitif et 
l’installation d’un jeu similaire. Pour votre complète 
information c’est 1879,00 TTC… 

PHOTO 

PHOTO 

PHOTO 
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Accueil des Nouveaux Habitants : (29 septembre) 

Vous pourriez penser que cette soirée d’accueil est un tantinet 

présomptueuse pour une ville comme Jossigny. Il n’en est rien ! 

De nouveaux habitants se sont installés à Jossigny. D’ordinaire, 
nous les accueillons lors de la cérémonie des Vœux à la                         
Population. Mais depuis 2020, Covid oblige, cet évènement n’a 
pas eu lieu… Il était donc logique de pouvoir leur présenter notre 
village, son histoire son patrimoine, les associations, les services 
municipaux et intercommunaux dans une ambiance conviviale qui 
est l’ADN de Jossigny. Ce fut un moment de partage constructif 
et apprécié par tous, d’autant qu’ils ont pu faire connaissance 
avec Hadrien Ghomi notre Député, et dialoguer avec l’ensemble 
des élus. 

A C T U A L I T E S  M U N I C I P A L E S  
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1 et 2 Octobre : Journées des Plantes 

Malgré une météo très capricieuse, un public nombreux environ   4000                         
personnes s’est rendu au Château de Jossigny. L’édition d’Automne fut un                  
succès sous l’impulsion d’Anne Winckel, organisatrice de l’évènement, avec le 
soutien de la CAMG et de l’Office du Tourisme, du Département, de la Région, 
du CMN et de nombreux partenaires privés ; sans oublier Jossigny qui aide pour 
la logistique !!! 

Ce rendez-vous devient incontournable 
pour découvrir notre patrimoine local, le 
savoir-faire de nombreux artisans du jar-

L A  V I E  D U  V I L L A G E  

17 et 18 septembre : Journées du Patrimoine 

Pour les Journées européennes du patrimoine en 2022, le 
château de Jossigny a reçu Anna L'Hospital, artiste du des-
sin contemporain et performeuse. En associant la technique 
inédite de l'empreinte à celle du dessin, l'artiste a proposé 
une relecture des lieux dans lesquels, installations et œuvres 
réalisées in situ soulignent les traits de l'objet du quotidien et 
ceux d'une demeure du XVIIIème. Le parcours s’est déployé 
ans les salles historiques du château, l'orangerie et la cha-
pelle. 
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Accueil des Nouveaux Habitants : (29 septembre) 

Vous pourriez penser que cette soirée d’accueil est un tantinet 

présomptueuse pour une ville comme Jossigny. Il n’en est rien ! 

De nouveaux habitants se sont installés à Jossigny. D’ordinaire, 
nous les accueillons lors de la cérémonie des Vœux à la                         
Population. Mais depuis 2020, Covid oblige, cet évènement n’a 
pas eu lieu… Il était donc logique de pouvoir leur présenter notre 
village, son histoire son patrimoine, les associations, les services 
municipaux et intercommunaux dans une ambiance conviviale qui 
est l’ADN de Jossigny. Ce fut un moment de partage constructif 
et apprécié par tous, d’autant qu’ils ont pu faire connaissance 
avec Hadrien Ghomi notre Député, et dialoguer avec l’ensemble 
des élus. 

L A  V I E  D U  V I L L A G E  

Noces de Diamants !  

Le 24 septembre dernier était organisée la cérémonie pour Nicole et Guy DECONDE LE BUTOR (à 
noter que nous oublions souvent cette partie de leur nom de famille 

car contrairement à la définition du dic-
tionnaire ce sont deux personnes char-
mantes qui participent toujours aux ma-
nifestations du village !!!) Nicole et Guy 
ont donc renouvelé leurs vœux pour la 
3

ème
 fois (1962 – 2012 – 2022) le jour de 

l’anniversaire de Nicole. Voici un             
extrait de mon discours : « (…) Il leur a 
fallu beaucoup de courage surtout à 
Guy pour supporter Nicole pendant 50 
puis maintenant 60 ans… !!! Bon là 
j’avoue, j’exagère, car l’inverse convient 
aussi… Nicole « supporte » Guy depuis 
60 ans ! Pour la pti’te histoire, notre Guy 
a su      séduire la jeune Nicole… pas 
majeure en 62 ! Normal…. C’était un 
routier        sympa, qui avait une moto… 
orange… elle a succombé !!! (…) 



P A G E   8  

Commission communale pour l’information : M. MAILLARD, Président de droit, M. GROSBOIS, Vice-président,                            

M. Gwenaël COUÏC, M. Adrien EZINE, M. Stéphane FATIS et M. Véran TOINON. 

 

 

 

 

 

 

EXPOSITION 

LE 6 NOVEMBRE 2021 de 14 h à 18 h 

à la GRANGE AUX DIMES 

 

Jossigny est un village aux racines briardes : 

Alors quoi de mieux que de vous proposer de découvrir ou redécouvrir notre                          

patrimoine gustatif local : le fromage et la pomme !!! 

 

Nous vous invitons à visiter l’exposition mise à disposition par le musée de la Seine et 

Marne qui vous permettra d’appréhender et de déguster des produits emblématiques 

de Seine et Marne : 

 

Les fromages (Brie de Meaux, Brie de Favières, Brie de Provins…) 

 

La pomme, universellement connue… en particulier dans notre département. 

 

 

 

 

 

 

Attention : Pass Sanitaire obligatoire 

Exposition 


